

TEMA: Salud

SUBTEMA: Crisis Sector Salud

REFERENCIA: RT Sepa más. (7 de Junio de 2019). ¿Por qué México arrastra una profunda crisis en el sector salud?. Recuperado de <http://bit.ly/2Gs6B2m>

NOTA:

¿Por qué México arrastra una profunda crisis en el sector salud?

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha prometido que en tres años el sistema de salud de México será como el de los países nórdicos, pese a que recientemente el Gobierno federal ha sido criticado por recortar el presupuesto en el sector, lo que ha aparentemente ha agudizado el desabasto de insumos y medicamentos, y falta de personal en los hospitales, situación que se arrastra desde las Administraciones anteriores.

Los partidos de oposición han citado a los secretarios de Salud y de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que comparezcan ante el Congreso por lo que han calificado como una "crisis en el sector salud", pero el partido oficialista Morena lo ha impedido.

El 28 de mayo, la Comisión Permanente del Congreso acordó solicitar a Hacienda un informe sobre el desempeño y los criterios de la política económica. El diputado presidente Raúl Eduardo Bonifaz, del partido oficial Morena, destacó que entre las explicaciones que se pedirían a la Secretaría estaría el tema del presunto desabasto de medicamentos, la recaudación fiscal del actual Gobierno y la reciente renuncia del director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Por su parte, el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, también del partido de Gobierno, explicó en entrevista con MVS que en el Gobierno federal buscan un gasto racional, un manejo más honesto de los recursos y la forma de encontrar nuevos ingresos para que el presupuesto alcance con mayor suficiencia para todas las áreas, incluyendo el sector salud.

Renuncia en el Gabinete ampliado

El pasado 21 de mayo, Germán Martínez, director del IMSS, presentó su renuncia a la dependencia acusando una "injerencia perniciosa" por parte de funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y un "control excesivo del gasto" que afecta la operación de la institución.

"Quiero decirlo lo más claro que puedo y debo: algunos funcionarios de la Secretaría Hacienda tienen una injerencia perniciosa en el IMSS y ponen en riesgo la vocación igualitaria, de justicia y, concretamente, de prestación de servicios de salud que tiene el Seguro Social", escribió en su carta de renuncia.

Germán Martínez enumeró algunas "consecuencias fatales" de ese control: pasillos de espera "llenos de personas adoloridas", maltrato o retraso en la atención a pacientes y, como consecuencia, un mayor gasto de bolsillo de las familias cuando sus seres queridos tienen un padecimiento.

Tras la renuncia de Martínez, la oficialía mayor de Hacienda, Raquel Buenrostro Sánchez, quien es señalada de diseñar los recortes, dijo en conferencia de prensa que el desabasto de medicamentos y de equipos de curación en algunas zonas del país se debía a problemas locales, al cambio en el modelo de las compras (tras detectarse presuntos casos de corrupción) y a que la Administración anterior hizo una "planeación deficiente".

En días recientes se difundieron en redes sociales y medios de comunicación las imágenes que retrataban el desabasto en los hospitales, con consecuencias fatales para los pacientes.

Las imágenes sobre la crisis en los hospitales no son nuevas. En octubre de 2013, la fotografía de Irma López Aurelio pariendo sola en el césped del patio del Centro de Salud de Jalapa de Díaz, en Oaxaca, generó un escándalo que obligó al Gobierno del estado a disculparse meses después "por la inadecuada atención médica".

Este año, las críticas al sector incluyeron a personas enfermas con VIH, quienes denunciaron la falta de medicamentos en los hospitales de varios estados, debido al retraso en la compra de los antirretrovirales.

El 1 de mayo, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) solicitó medidas cautelares a la Secretaría de Salud para garantizar la entrega oportuna de los medicamentos y el tratamiento adecuado para las personas enfermas con VIH.

COMENTARIO.

El presidente promete que México será un país igual que los países nórdicos en materia de salud, sin embargo, queda mucho por trabajar para poder llegar a este nivel esperado, aún hay muchos hospitales con falta de infraestructura, personal y suministro de medicamentos para poder atender las demandas de la población

Antes de pensar en llegar a los estándares de atención de países nórdicos, el estado se debe centrar en cubrir necesidades básicas .

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar